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根据国际滑联官网
北京时间9日公布的世
界排名，中国双人滑名
将隋文静／韩聪位居榜
首，彭程／金杨排在第
三。

国际滑联的世界排
名由选手当前赛季和前
两个赛季国际比赛的成
绩综合决定，奥运会、世
锦赛、花滑大奖赛等成
绩都计算在内。

平昌冬奥会亚军组
合隋文静／韩聪凭借
2020－2021 赛季世锦
赛亚军、2019－2020赛
季四大洲花滑锦标赛冠
军以及花滑大奖赛的好
成绩稳居世界第一。他
们曾两获世锦赛冠军，
是冲击 2022 年北京冬

奥会金牌的热门组合。
两人目前正忙碌地备战
北京冬奥会。

随着8日东京奥运
会闭幕，韩聪9日在微博
上展望了进入倒计时的
北京冬奥会，他说：“从
炙热的盛夏，到呼啸的
冰雪，不变的是每一位
运动员心中的奥运精
神。此刻，我与隋文静
仍在冰场上夜以继日地
训练，以追求更好的成
绩，期待在北京开启我
们的新篇章。”

新科世界冠军、俄
罗斯年轻组合米什娜／
加利亚莫夫目前积分排
在世界第二，他们在
2021年斯德哥尔摩花滑
世锦赛上以1.88分优势

战胜了隋／韩，两人也
是北京冬奥会上中国组
合的主要竞争对手。

彭程／金杨近年来
逐渐成熟，和隋／韩一
起组成了中国双人滑的
双保险，两人是2021年
世锦赛第五名。过去的
两个赛季获得过四大洲
锦标赛亚军、花滑大奖
赛分站赛冠军和总决赛
亚军，目前世界排名第
三。

在男子单人滑最新
一期的世界排名中，金
博洋排在第11位，日本
名将羽生结弦和美国名
将陈巍排在前两名。冰
舞的世界排名中，中国
组合王诗玥／柳鑫宇目
前排在第九。（新华社）

8月 8日晚，云南14头北
移亚洲象渡过南归途中最大障
碍元江干流，标志着北移象群
处置工作取得决定性进展。有
关人士对为何元江干流是象群
南归最大障碍进行了解析。

在云南省政府新闻办9日
晚举行的新闻发布会上，玉溪
市委政法委副书记杨应勇介
绍，今年4月16日，亚洲象群
北移进入玉溪市元江县，于5
月11日上午7：30左右（蹚水）
渡过元江干流。当时，元江干
流处于枯水期，象群渡江当天
水流量为73立方米每秒。

随着雨季到来，进入7月
后，元江进入丰水期，7月、8月
平均水流量达到120立方米每
秒，最高水流量达628立方米
每秒。“水流量的剧增，给象群
南回造成了巨大障碍，成为阻
碍象群回家的最大问题。”杨应
勇说。

他介绍，为帮助象群顺利
渡过元江干流，工作人员步行
走完元江县境内76公里的元
江河道，结合象群位置进行分
析研究，最终选择让象群从老
213国道元江老桥渡江。在助
迁过程中，象群无数次偏移预

计线路，但经各方共同努力，奋
战13天 12夜后，象群从桥面
上顺利渡过元江。

北移亚洲象群处置专家组
成员、云南大学生态与环境学
院教授陈明勇介绍，元江干流
是亚洲象栖息地适宜性的一条
分界线。亚洲象生存环境可分
为四大类：最适宜、适宜、一般
和不适宜栖息地。越向北，气
温越低、食物越少，越不适宜亚
洲象栖息。元江水系是亚洲象
适宜栖息地和一般栖息地的分
界线。

“渡过元江干流对北移亚洲
象回归适宜栖息地至关重要。
对于亚洲象而言，元江流域虽
然食物和水源丰富，但是隐蔽
条件不好，不适宜长期滞留。”
陈明勇说，北移象群渡过元江
到达南岸，栖息地适宜性将大
幅提升，更容易与其他族群交
流，这对提高亚洲象种群的稳
定性和安全性具有非常重要的
现实意义。

他还分析，北移象群南返
渡过元江干流对促进“人象和
谐”、开展后续亚洲象保护管理
至关重要。

（新华社）

“我想造出一种机
器人，它是由程序驱动
的，外形跟真正的人一
样，可以让它代替医护
人员和义工的工作，妈
妈就不怕中暑不会累
了。”在深圳市少年宫暑
期科技班，11岁的许梓
轩一边学习编程，一边
说出了自己的梦想。

2021年5月－7月，
深圳遭遇阿尔法、德尔
塔两种新冠病毒变异毒
株“双面夹击”，传播链
条上共涉及113.6 万名
重点人员。深圳市组织
了8万多名医务人员、5
万多名社区工作者、1万
多名警务人员、24万多
名志愿者，完成了3轮全
市 2000 多万人的全员
大检测。

为了关爱和回馈深
圳抗疫一线工作人员，
深圳市团市委、市少年

宫搭建“梦想之梯”，为
抗疫一线人员和“百优”
志愿者及其适龄子女或
亲属提供200个免费暑
期课程学位，涵盖综合
类、美术类、科技类、影
视类、舞蹈类、语言类、
器乐类等素质培训课
程。

就读于深圳宝安区
海港小学的许梓轩如愿
加入了科技类“神秘险
境”暑期编程班。他的
母亲屈春兰是宝安区永
丰社区的一名义工。“妈
妈的工作就是帮助深圳
这个城市少一点危险”，
这是他对妈妈工作的理
解。

协助重点区域核酸
检测、组织群众接种疫
苗、组织义工进行健康
码查验……疫情一开
始，屈春兰就过上了“朝
七晚九”的生活。晚上

回到家也要继续开视频
会，做第二天工作计划，
一连很多天连孩子的面
都见不上。

在提到儿子时，屈
春兰红了眼眶，她给孩
子讲了自己的具体工
作，让孩子知道妈妈工
作的意义，也获得了他
的体谅。

深圳市少年宫培训
管理人员章桐菱告诉记
者，老师们设计了党史
融合课程，比如通过用滑
轮组的原理模拟旗杆的
升降，让孩子们知道国旗
是如何升上去的；通过讲
述“大庆精神”等，让孩子
们明白今天的幸福生活
来自艰苦奋斗；把美术课
堂搬到户外，鼓励学生观
察中国传统建筑、用画笔
描绘祖国锦绣山河，培养
孩子们的爱国情操。

（据新华社）

专家分析：

亚洲象大范围迁徙亚洲象大范围迁徙
今后还可能出现今后还可能出现

“关于象群是否会再度北
移这个问题，答案几乎是肯定
的。”北移亚洲象群处置专家组
成员、云南西双版纳国家级自
然保护区管护局高级工程师沈
庆仲说。亚洲象曾经遍布黄河
流域至云贵高原，对它们而言，
迁移是一种正常行为。迁移有
助于野象寻找新的栖息地和开
展种群间的基因交流。

他介绍，大象智力水平很
高，具有一定的思维能力，对于
迁移的路线能够形成记忆地
图。大象对生存环境的适应能
力也较强，每次成功翻越高山、
跨越桥梁或者利用人工设施的
经验都可能得到累积和传承。

“亚洲象的迁移扩散不可
避免。”沈庆仲表示，就现阶段
而言，迅速构建完善的监测防
控体系，运用合适的技术手段
对亚洲象活动进行有效管控，
尽可能避免亚洲象大规模迁移
扩散至关重要。建议进一步全

面分析总结亚洲象北移的经验
教训，尽量将象群活动范围控
制在适宜栖息地区域。

云南省林草局局长万勇在
新闻发布会上介绍，调查监测
显示，近年来云南亚洲象种群
呈现3个明显变化：一是数量
增长。通过多年的保护，野生
亚洲象种群数量由1978年的
150头左右增长至目前的300
多头。

二是种群扩散。上世纪
90年代中期，亚洲象仅分布于
西双版纳和南滚河两个国家级
自然保护区内。到2020年底，
亚洲象长期活动范围已经扩大
到云南省3个州市、11个县市
区、55个乡镇，且大量活动于
自然保护区外。

三是习性改变。野象由原
来的“怕人”，变成了现在的“伴
人”活动，频繁进入田地和村寨
取食，食性已发生改变，人象活
动空间高度重叠。 （新华社）

在9日晚云南省政府新闻办举行的“北
移亚洲象群安全渡过元江”新闻发布会上，
有关专家分析，随着云南野象种群数量快
速增长，野象扩散与迁移十分常见。今后
亚洲象还可能出现大范围迁徙事件，可能
是“短鼻家族”（此次北移象群），也可能是
其他象群或独象。
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